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OPINIÃOCURTAS

O GRANDE ERRO NA DISCUSSÃO
SOBRE INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL

HENRIQUE MEDEIROS

Os avanços tecnológicos, em especial o mais recente,
a inteligência artificial, são temas de profundos debates
sobre a vida em sociedade, o futuro do trabalho e a neces-
sidade de acompanharmos a evolução das “máquinas”.
Curiosamente, embora estejamos falando de inovações,
vemos seres humanos cada vez mais inseguros em função
da ameaça de substituição.

Diante dessa insegurança, eis que surge o grande erro
na discussão sobre os efeitos que a inteligência artificial
pode causar. Explico-me: não indo muito longe, passamos
pela era da revolução industrial, depois entramos na era da
revolução tecnológica (onde houve uma expansão signifi-
ca dos computadores, surgimento da internet, redes soci-
ais etc.), entramos na era da indústria 4.0 (onde máquinas
se interligam com sistemas, internet) e, por fim, estamos
experimentando a tão temida inteligência artificial.

Ok! Mas onde está mesmo o “bug”? ‘Elementar, meu
caro Watson!’ A tecnologia, bem como todas as inovações
que ela nos traz, é uma constante. Ela não é um fim em si.
É meio. Ela sempre nos proporcionará novas e novas pos-
sibilidades de utilização. O que nos leva a concluir que a
tecnologia não pode ser, de forma alguma, objeto principal
da discussão, mas sim o que é variável, justamente, nós,
seres humanos. Ou, em outras palavras, sendo a tecnologia
algo em constante evolução, a responsabilidade de utilizá-
la para gerar qualidade de vida para toda a humanidade é,
e sempre será, uma prerrogativa da parte variável: nós. E
ponto!

IMPRUDÊNCIA CONTINUA
Condutores de veículos, com alto grau de

irresponsabilidade, continuam fazendo conversão
indevidas atravessando a pista na MGC 491 em
local de duas faixas contínuas, pequena lombada,
colocando suas vidas, a de familiares e de outras
pessoas em risco. Quinta-feira (20) o condutor de
um Fiat Uno saiu de um estabelecimento ataca-
dista fez uma trapalhada dessas. Em vez de se-
guir até uma rotatória um pouco à frente, conver-
giu com a intenção de retornar a Paraíso. Um ca-
minhão seguia no mesmo sentido e bateu na tra-
seira do Uno. Duas pessoas se feriram. Tiveram
sorte, poderiam ter morrido. O imprudente acabou
arranjando problemas para o caminhoneiro.

NEM AÍ ...
Lamentavelmente não se vê ações decididas

para se colocar um paradeiro nessa falta de res-
peito com a integridade alheia. Há quase dois anos
o atacado está funcionando com esse acesso e
saída de veículos de maneira precária, dando
margem para irresponsáveis como se vê aos mon-
tes naquele local, dia e noite. Tem muita gente
deixando de cumprir dever de que está investido.

CONDENADA
Uma empreiteira sediada no Estado do Amazo-

nas que atuou na construção de parte das obras
no campus da UFLA – Universidade Federal de
Lavras em São Sebastião do Paraíso e teve seu
contrato cancelado, foi condenada a pagar indeni-
zação no valor de R$ 100 mil, por dano moral co-
letivo. O motivo seria a dispensa injustificada de
trabalhadores sem o devido pagamento de verbas
rescisórias, e também infrações por atrasos e não
pagamentos de salários. A informação é da Procu-
radoria do Trabalho, em Varginha.

EMPINADAS
Domingo passado algumas pessoas que cami-

nhavam à tarde no “campão”, “Estádio Irmãos
Capatti”, presenciaram dois motociclistas circulan-
do e empinando motos no pátio da Arena João
Mambrini. Inconformado, uma dessas pessoas que
estavam no campão disse a esta coluna que atra-
vessou o portão e se dirigiu a um guarda munici-
pal que presenciava impassível, tudo aquilo, pon-
derando que veículos estacionados naquele pátio
poderiam ser danificados. Perdeu tempo. As mo-
tos continuaram sendo empinadas.

RECAPEAMENTO
A Secretaria municipal de Obras de São Sebas-

tião do Paraíso iniciou nesta semana o
recapeamento de ruas na região da Lagoinha. E
conforme divulgado pela Secretaria de Comunica-
ção será dada continuidade como parte de recu-
peração de vias públicas. De fato, algumas care-
cendo desse serviço há algum tempo.

BOM ESTADO
No entanto, chama a atenção na relação de ruas

divulgadas, é que algumas, calçadas com
bloquetes estão em bom estado, ou com proble-
mas pontuais mínimos, por exemplo a rua Mariana
Amaral, onde seria acertar a base e refazer calça-
mento com os próprios bloquetes. Além de ser mais
duráveis que o asfalto, há de se considerar o as-
pecto ambiental. Jogar asfalto sobre via pública
que está bem conservada, é desperdiçar dinheiro
público, ainda mais quando cidade afora ainda
muitas ruas “de terra”, esperando por bloquetes,
ou, na pior das hipóteses, asfalto.

COCAÍNA E CRACK
O Governo de Minas Gerais, por meio

da Secretaria de Estado de Saúde (SES-MG),
anunciou na manhã de sexta-feira (21) o investi-
mento de R$ 10 milhões para a pesquisa da
Calixcoca, vacina terapêutica para o tratamento da
dependência de cocaína e crack que vem sendo
desenvolvida pela Universidade Federal de Minas
Gerais (UFMG) desde 2015. O secretário de Esta-
do de Saúde, Fábio Baccheretti, disse que não se
pode perder tempo, e a UFMG consiga iniciar pes-
quisas clínicas em humanos, a fim de disponibilizar
a vacina o mais breve possível para os brasileiros.

MEMÓRIA PARAISENSE
Em 21 de julho de 1959, portanto há 64 anos,

fundou-se a Associação dos Contabilistas de São
Sebastião do Paraíso, com o propósito de congre-
gar profissionais do setor contábil e ampliar as
condições para melhor atender à crescente deman-
da do número de empresas na cidade. Um dos
incentivadores da criação dessa entidade foi o pro-
fessor Benedito Ferreira Calafiori. Também presi-
diu referida entidade, Nicola Carlomagno, Jeber
Esper, Mário Tonzar, Antônio Ribeiro Duarte, José
Feliciano e Roberto Lisboa. (Fonte: Efemérides
Paraisenses)
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F A L E C I M E N T O S
16/07 - João Monteiro da Silva, 53 anos

16/07 - Odete Domingos Freire, 89 anos

16/07 - Maria Aparecida de Lima, 72 anos

16/07 - Terezinha Bícego Pimenta, 86 anos

17/07 - Thereza da Silva Souza, 84 anos

17/07 - Milton Katsumi Homishi, 56 anos

17/07 - Alice Souza Bonacini, 74 anos

17/07 - Perpétua de Paula, 85 anos

17/07 - Nelson Inácio Ferreira, 89 anos

17/07 - Maria do Carmo Julião, 70 anos

17/07 - José Tadeu Vieira, 73 anos

17/07 - Hélio Soares Lemos, 81 anos

18/07 - Eunice Conceição Dias, 79 anos

19/07 - Carlos Eduardo de Oliveira Lima, 18 anos

19/07 - Darli de Macedo, 53 anos

21/07 - Guiomário Lopes Moreira, 88 anos

21/07 - Maria Luzia de Oliveira, 76 anos

21/07 - Juraci Salviano Barbosa, 96 anos

E como fazemos isso? Mudando o nosso local de busca
por respostas. Ao invés de perguntarmos para a inteligên-
cia artificial, para as diversas tecnologias, como substituir-
mos postos de trabalho, devemos perguntar, a nós mes-
mos, de carne e osso, como utilizá-las.

Imaginem, por exemplo, para despoluir rios, limpar os
oceanos, recuperar biomas devastados, construir moradi-
as dignas para todos, instalar saneamento básico para to-
dos, produzir alimentos para todos, produzir energias lim-
pas, instalar indústrias de reciclagem, construir ferrovias,
centros de pesquisas, hospitais, escolas, transporte públi-
co de qualidade ou implementar qualquer solução que tra-
ga bem-estar às pessoas e ao planeta.

Imaginaram? Agora pensem em quantas qualificações
precisaremos ter, formar, para construirmos um novo mun-
do melhor e sustentável. Vai faltar trabalho? A inteligência
artificial vai nos substituir? Não, seres humanos, não vai,
pois a falta de líderes no mundo e suas consequên-cias, a
ganância que vem dilacerando nossos valores, a concen-
tração de renda que faz pessoas morrerem de fome, a so-
berba que tem escravizado parte da humanidade, o consu-
mo exorbitante que vem saqueando nosso planeta, a inveja
que vem alimentando a competição voraz, a preguiça que
nos faz indiferentes e o ódio que torna pessoas em objetos
inanimados, não são problemas tecnológicos. São nossos!
Portanto, é hora de apertamos o nosso botão de reiniciar...

Henrique Medeiros é especialista em gestão
e psicanalista, autor do livro “Células Sociais Caórdicas

– O Caminho Para Um Novo Mundo”. 
(Fonte: Hoje em Dia 19/07/2023)

"Ao sair Jesus do templo,
disse-lhe um de seus discípulos:
Mestre! Que pedras, que cons-
truções! Mas Jesus lhe disse:
Vês estas construções? Não fi-
cará pedra sobre pedra, que não
seja derrubada." - Jesus (mar-
cos, cap. 13 - vv. 1 e 2)

Jesus foi claro ao se referir
à transitoriedade das coisas no
mundo físico. Segundo a sua pa-
lavra, mesmo as edificações
consagradas à fé, haverão de
passar...

Isso porque, a marcha do
progresso é inevitável.

A Verdade revela-se gradati-
vamente e nada pode se lhe
opor.

Uma idéia é o germe de uma
idéia maior ainda.

As leis que vigem na socie-
dade serão, a pouco e pouco,
substituídas por leis que a men-
te humana não consegue conce-
ber agora.

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
Terceiro Milênio

DIA DO AMIGO
Amizade é sentimento
Tesouro para preservar
Ter no exato momento
Alguém para se contar!

São laços desinteressados
Sem imposições encontrados
São sublimes e encantados

Devem ser sempre preservados.

Em todas fases da vida
Por ocasiões é movida
Pela confiança, virtude
A pureza em plenitude!

É aquela mão estendida
É aquele abraço apertado
É a palavra certa e amiga
Apoio, o ombro ofertado!

Que impere amizade
Em toda a sociedade,

Como símbolo, abrigo,
Amizade, amor, amigo!

- 20 de julho -
Dia do Amigo

María Amélia Leal
Escrivã aposentada, professora, advogada

Tudo obedece a um plano
sabiamente elaborado.

O Tempo é o artífice divino.
Dentro do homem-matéria,

encontra-se em gestação o ho-
mem-espírito. O materialismo
cederá de vez lugar ao espiritu-
alismo.

Os preconceitos rolarão por
terra, inapelavelmente.

Uma nova ordem social se
levantará entre os povos,
alicerçada no "amai-vos uns aos
outros".

Hábitos e costumes, refor-
mular-se-ão.

O Bem triunfará sobre o mal
e, dos escombros do passado,
emergirá a criatura renovada em
Cristo que povoará a Terra do
Terceiro Milênio.

Pelo Espírito Irmão José
XAVIER, Francisco Cândido;

BACCELLI, Carlos A.. Confia e
Serve. Espíritos Diversos. IDE.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação.
Modalidade Chamamento Público nº 004/2023. OBJETO: Credenciamento,
sem caráter de exclusividade, de rádio FM, jornal impresso, som volante e TV
Aberta e TV Fechada/Web Tv, que tenha abrangência em todo o município de
São Sebastião do Paraíso, com grade composta por programação específica,
tendo como objetivo dar publicidade institucional, de cunho informativo e de
orientação social, de acordo com o art. 37 da constituição federal de 1.988, em
conformidade com a lei federal n.º 8.666/93, pelo período de 12 meses. Os
envelopes de Documentação dos interessados em participar deste Edital deverão
ser protocolados no protocolo geral da PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO a partir do dia 01 de agosto de 2023, das 09:00 hs
às 16:30 hs até a data de 30 de dezembro de 2023. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição
dos interessados nesta Prefeitura Municipal, Gerência de Licitações, na Praça
Inês Ferreira Marcolini nº 60 – Lagoinha, nesta Cidade, Fone (035)-3539-7015,
diariamente das 09:00 hs às 16:30 hs ou no site da Prefeitura:
www.ssparaiso.mg.gov.br, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Sebastião do Paraíso – MG, 21 de julho de 2023. Wellington Bonacini de
Carvalho – Presidente da Comissão Permanente de Licitações.
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A FIPAN é a mai-
or Feira da Panifica-
ção da América Lati-
na e acontecerá na
próxima semana em
São Paulo, trazendo
inovações e tendênci-
as para produção e
comercialização nos
segmentos de padari-
as e pizzarias. Este
ano contará também
com um espaço dedi-
cado às sorveterias.

A feira é aberta a
todos os empreende-
dores, gestores e pro-
fissionais dos setores de padari-
as, confeitarias, restaurantes,
pizzarias, buffets, lanchonetes e
demais setores ligados à produ-
ção de alimentos.

Lançamentos, inovações tec-
nológicas, máquinas e equipa-
mentos especializados serão
apresentados durante a FIPAN
2023 além de oficinas, work-
shops e treinamentos diversos
ligados ao setor para os frequen-
tadores da Feira que assim en-
contram oportunidade de se atu-
alizarem e estabelecer novas co-
nexões e parcerias.

A ACISSP, Associação Co-

ACISSP convida
empresários para
participarem da

FIPAN 2023

mercial, Industrial, Agropecuária
e de Serviços de São Sebastião
do Paraíso, está organizado uma
Missão Empresarial para a
FIPAN no dia 25 de julho, terça-
feira, com saída de sua sede às
8h e retorno às 20h do Expo
Center Norte/SP.

Empresário, entre em conta-
to através do WhatsApp (35)
3539-4405 e aproveite esta opor-
tunidade de conhecer inovações
e tecnologias, agregar valor à sua
produção e diferenciar o seu ne-
gócio. (Assessoria de Imprensa
ACISSP/CDL)

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecuária
e de Serviços de São Sebastião
do Paraíso) e a Federaminas (Fe-
deração das Associações Comer-
ciais e Empresariais de Minas
Gerais) realizam no próximo dia
8 de agosto, a etapa Sudoeste/
Centro-Oeste do circuito E-Mi-
nas 2023 - Negócios e Oportu-
nidades. O encontro será na sede
da associação.

O E-Minas é um roteiro de
10 encontros regionais promovi-
dos pela Federaminas e a etapa
do Centro-Oeste e Sudoeste
acontecerá em Paraíso. Seu ob-
jetivo é reunir as lideranças em-
presariais da região e discutir o
desenvolvimento de Minas e a
efetiva participação das Associ-
ações Comerciais na construção
de novas oportunidades para o
empreendedorismo local, regio-
nal e estadual.

O circuito tem como foco o
desenvolvimento de negócios,
análise territorial das oportuni-
dades de investimentos e poten-
ciais parceiros para auxiliar na
atração de recursos para a região
do qual estamos inseridos.

Será um dia inteiro de reuni-
ões e painéis voltados para os
temas base do evento. De manhã,

ACISSP e FEDERAMINAS realizam
etapa do E-MINAS no mês de agosto

a partir das 9h, acontece o en-
contro das lideranças empresari-
ais e políticas, locais e regionais,
com os representantes da Secre-
taria de Estado de Desenvolvi-
mento Econômico, onde o tema
a ser debatido é o desenvolvi-
mento mineiro passando pelas
associações comerciais e empre-
sariais.

Nesse painel será discutido o
desenvolvimento do Estado, de
maneira inclusiva, para a adoção
de mecanismos de convergência
com as potencialidades locais e
rever melhorias nas ações já
implementadas por órgãos do
Executivo mineiro. Nesse painel
é fundamental a participação do
empresário local para apresenta-

ção de sugestões e temas que dis-
cussão que possam atender as
demandas que existem no setor
produtivo da cidade e da micror-
região.

No período da tarde ocorre
encontro com os representantes
das ACE's das regiões Sudoes-
te e Centro-Oeste, com o obje-
tivo de treinar e capacitar os
presentes para a projeção das
associações na geração de ne-
gócios, com o fortalecimento
do sistema associativista, re-
presentando e defendendo as
micro e pequenas empresas em
suas necessidades.

E para fechar o evento, acon-
tecerá à noite palestra gratuita,
aberta aos associados ACISSP e

Encontro acontecerá no dia oito de agosto e será a oportunidade para empresários locais
apresentarem suas demandas e sugestões para melhorar o ambiente de negócios em Minas Gerais.

demais empresários da cidade,
com o tema "O papel do vende-
dor no século XXI", com Ciro
Bottini, que é apresentador do
programa de vendas na TV Shop
Time e considerado, atualmente,
o melhor e mais famoso vende-
dor televisivo do país.

O encontro E-Minas integra
o calendário de comemorações
dos 65 anos de fundação da
ACISSP e dos 10 anos da insta-
lação da CDL na cidade. Um mês
inteiro de eventos, palestras, for-
mações e apresentações culturais
irá acontecer. Você pode acessar
a programação através das redes
sociais da associação ou pelo site
acissp.com.br

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)
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CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL PARA O
DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DA REGIÃO

DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - CIDASSP
EXTRATO DE RESOLUÇÃO
RESOLUÇÃO – Nº 02/2023

CONSÓRCIO: Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável
da Região de São Sebastião do Paraíso
ENTES CONSORCIADOS: Municípios de São Sebastião do Paraíso, Cássia,
Capetinga, Fortaleza de Minas, Passos, Jacuí, Monte Santo de Minas, Pratápolis
e São Tomás de Aquino.
OBJETO: Orçamento Anual do CIDASSP, para o exercício de 2024
VALOR DO ORÇAMENTO ANUAL R$ 324.000,00
VIGÊNCIA: 1º/01/2024 a 31/12/2024
DATA DA ASSINATURA: 20/07/2023

MARCELO DE MORAIS - PRESIDENTE DO CIDASSP

Aeromodelistas com suas máquinas voadoras e o garoto Lucas pilotando seu aeromodelo, na pista própria do Clube Paraisense de Aeromodelismo

FOTOS: Nilson Pedrosa

Sebastião Tadeu Ribeiro

Há mais de 50 anos existe
em São Sebastião do Paraíso
pessoas que praticam e tem
como hobby o aeromodelis-
mo. Por este grato motivo, o
Jornal do Sudoeste entrevis-
tou o presidente do Clube
Paraisense de Aeromodelis-
mo, o piloto e instrutor de voo
destas fantásticas máquinas
voadoras, Nilson das Neves
Pedrosa. Nilson disse que
quando se fala sobre Aeromo-
delismo, algumas pessoas ima-
ginam algo monótono e sem

“Venham voar com os pés no chão”,
convida piloto e instrutor de aeromodelismo

graça, mas nada poderia estar
mais longe da verdade! Fazer
voar um avião aeromo-delo é
uma experiência única e incrí-
vel. É uma sensação de liber-
dade e velocidade sem menci-
onar a adrenalina e a satisfa-
ção incrível de fazer um voo
perfeito, afirma o instrutor.

E é justamente essa paixão
pelo aeromodelismo que mo-
tiva as pessoas arrumarem
tempo para pratica-lo, inde-
pendentemente da correria do
dia a dia. Mas além do pra-
zer, existem outros benefíci-
os no aprendizado do aero-

modelismo, explica. Chama-
do de esporte ciência, cons-
truir e voar um modelo ajuda
a desenvolver habilidades
motoras, como coordenação e
precisão, garante o instrutor.

A cada voo bem sucedido,
o cérebro do piloto fica mais
afiado, o que é benefício para
outras áreas da vida, como no
trabalho ou no estudo, disse
professor Nilson. Além disso,
ajuda a desenvolver a concen-
tração e a capacidade de so-
lucionar problemas, já que
muitas vezes é preciso achar
uma solução rápida para pro-

blemas técnicos que surgem
durante o voo. Outra vanta-
gem do aeromodelismo é a
comunidade envolvida. Ao se
juntar a um clube de aero-
modelismo, você encontra
uma comunidade de pessoas
apaixonadas pelo mesmo
hobby, atraindo também curi-
osos e entusiastas, e isto faz
do Clube Paraisense de
Aeromodelismo uma grande
família, confirma o professor.

O Clube é um ótimo lugar
para se fazer amigos, trocar
conhecimentos e compartilhar
experiências. Além disso, o

Clube organiza eventos regu-
lares, como voos em grupos e
competições, o que aumenta
a diversão e o desafio. O
aeromodelismo é um hobby
fascinante que pode ser apren-
dido por qualquer pessoa, in-
dependentemente de idade ou
habilidade, enfatiza o instru-
tor. O aluno pode começar a
aprender com modelo mais
simples, barato e ir evoluin-
do, à medida que aprende
mais, explica.

O objetivo dos membros
do Clube Paraisense de
Aeromodelismo é levar o

aeromodelismo para dentro de
escolas, obter incentivo dos
poderes Executivo e Legisla-
tivo. Formar parcerias, entrar
para o calendário oficial de
eventos do município e ser
referência nesta modalidade
de esporte, como já fomos um
dia, almeja a diretoria do Clu-
be.

Finalizando, o piloto e ins-
trutor Nilson Pedrosa faz um
convite a todos os interessa-
dos: “Venham nos visitar, ve-
nham sentir o prazer de “voar
com os pés no chão”, seja um
aeromodelista .

AVISO DE LICITAÇÃO
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 012/2023, Tipo Menor Preço por lote, Objeto:
“Registro de Preços para futuras “Aquisições de materiais de limpeza para
a Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino.”. A abertura, será dia 04 de
agosto de 2023 às 08:30 horas.
Alteração: - Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo
de Licitação nº 196/2023, modalidade Concorrência n.º 004/2023, Tipo Menor
Preço Global, Regime de Execução EMPREITADA POR PREÇO GLOBAL
Objeto: Contratação de empresa de engenharia / arquitetura especializada para
realização de “Construção da CASA DO CONGADEIRO conforme
transferência especial estadual Resolução SEGOV 12/2023 ao Município
de São Tomás de Aquino – MG”. A abertura que era dia 26 de julho de 2023,
será dia 07 de agosto de 2023, às 09:30 horas. Em função de correção da planilha
orçamentária e cronograma físico financeiro.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br, na Plataforma
de Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br) e na Prefeitura Municipal,
Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de Figueiredo, n.º 393,
Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228, diariamente das 08:00 às 11:00
e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Tomás de Aquino – MG, 21 de julho de 2023. Daniel Ferreira da Silva –
Prefeito Municipal.

O Brasil deixou de arreca-
dar mais de R$ 21 bilhões nos
últimos três meses com a isen-
ção do imposto de importação
de produtos de até US$ 50
vendidos pelo comércio ele-
trônico. É o que mostra o
impostômetro criado pela Fe-
deração das Indústrias do Es-
tado de Minas Gerais
(Fiemg), por meio da campa-
nha Brasil Mais Competitivo
,  na qual defende tratamento
igualitário na comercialização
dos produtos para não afetar
a produção nacional. Essa é
uma demanda de toda a indús-
tria que tem pedido ao gover-
no federal que reveja o bene-
fício para importados.

Segundo o levantamento
da Gerência de Economia e
Finanças Empresariais da
Fiemg, a perda de faturamen-
to chegou a R$ 99 bilhões no
ano passado com redução es-
timada de 1,1 milhão de va-
gas no mercado de trabalho
(formais e informais) por con-
ta de produtos que deixaram
de ser fabricados no País, mas
que chegaram ao consumidor

Brasil deixou de arrecadar mais de R$ 21
bilhões nos últimos três meses com isenção

de importação de produtos até US$ 50
Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais faz campanha para o fim da tributação

por meio do comércio eletrô-
nico.

“Essa prática coloca o pro-
duto comercializado no Bra-
sil em uma enorme desvanta-
gem. Os benefícios para os

produtos nacionais e importa-
dos precisam ser iguais. Não
dá para competir com quem
não é taxado”, avalia Flávio
Roscoe, presidente da Fiemg.

De acordo com o estudo,

o faturamento caiu em seto-
res específicos na mesma pro-
porção em que as importações
de produtos de pequeno valor
aumentaram. Os setores mais
afetados foram vestuário e
acessórios, móveis e produtos
diversos e máquinas e equi-
pamentos.

O fechamento de vagas na
indústria, na prática, também
reduz o potencial de consumo
do brasileiro. Em 2022, a per-
da de massa salarial chegou a
R$ 2,5 bilhões. Isso equiva-
leria ao pagamento do Bolsa
Família para quase 350 mil
famílias e seria maior do que
a massa salarial gerada pelo
município de Montes Claros
(MG).

“O barato tem saído caro
para o Brasil e para os bra-
sileiros. Toda vez que uma
compra é feita num site es-
trangeiro com o preço ‘bem
baratinho’, os empregos no
Brasil e consequentemente a
renda e o poder de compra
diminuem”, afirmou Ros-
coe.

(Imprensa FIEMG)

Flávio Roscoe, presidente da Federação das
Indústrias do Estado de Minas Gerais (Fiemg)

Alisson J. Silva
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Por Ralph Diniz

A Polícia Civil prendeu
na tarde desta quarta-feira,
19, um homem acusado de
estupro de vulnerável em
São Sebastião do Paraíso. O
autor, de 46 anos, empresá-
rio, e teria cometido o crime
em Ribeirão Preto.

A ação foi realizada no
final da manhã, quando o
empresário trafegava pela
rodovia MCG-491. Ele foi
abordado por policiais, que

Empresário
acusado de
estupro de

vulnerável é
preso em Paraíso

O autor teria cometido o crime em
Ribeirão Preto. Havia um mandado
de prisão em aberto contra o homem

cumpriam um mandado de
prisão expedido pela justiça
na cidade do interior pau-
lista. O acusado não ofere-
ceu resistência.

O homem foi preso. Um
policial leu os seus direitos
e lhe apresentou o mandado
de prisão. Em seguida, ele
foi conduzido à 2ª Delegacia
Regional de Polícia Civil de
São Sebastião do Paraíso. O
veículo e os pertences do
acusado foram entregues a
sua esposa.

Por Ralph Diniz

Um acidente envolvendo
um caminhão e um carro dei-
xou duas pessoas feridas na
rodovia MGC-491, em São
Sebastião do Paraíso, na tar-
de de quinta-feira, 21.

O acidente ocorreu próxi-
mo a um atacado, entre os
KM’s 4 e 5, onde há um pro-
blema de trânsito recorrente
por causa de conversões proi-
bidas à esquerda, denunciadas
em algumas edições pelo Jor-
nal do Sudoeste.

Segundo testemunhas, o
condutor do carro, um Fiat
Uno, saiu do estabelecimento
comercial e fez a conversão
proibida à esquerda, entrando
na contramão da rodovia. O
caminhão, que seguia no sen-

Acidente entre caminhão e
carro em frente a atacado
deixa feridos na MGC-491

Uno foi atingido enquanto fazia travessia proibida para acessar a pista sentido a Paraíso

tido Monte Santo de Minas,
não conseguiu frear a tempo
e atingiu a lateral do veículo.

O Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência (SA
MU) socorreu as duas pesso-
as que estavam no carro e as
encaminhou para a Unidade
de Pronto Atendimento
(UPA) com ferimentos leves.
O motorista do caminhão não
se machucou.

A Guarda Civil Municipal
(GCM) prestou apoio no local
para evitar novos acidentes e
orientar o trânsito. Segundo o
secretário municipal de Trân-
sito, João Paulo Bueno, aque-
le trecho da rodovia é de res-
ponsabilidade do Departamen-
to de Estradas de Rodagem
(DER) e o município não tem
competência sobre ele.

O problema de trânsito
no local tem sido discutido
na Câmara de Vereadores e
um diretor do DER chegou
a afirmar ao prefeito Marce-
lo Morais que o projeto de
construção de um trevo no
local está em fase de estu-
dos.

Segundo as autoridades e
testemunhas, muitos conduto-

res que saem do atacado pre-
ferem fazer a conversão proi-
bida à esquerda para acessar
a pista que leva ao centro da
cidade, do que dirigir por um
quilômetro e utilizar o retor-
no existente na rodovia. Essa
atitude coloca em risco a se-
gurança dos motoristas que
trafegam pela via e aumenta
o risco de acidentes.

FOTOS: Reprodução

Por Flávia Albuquerque

Repórter da Agência Brasil

SÃO PAULO

Os casos de estupro e es-
tupro de vulnerável notifi-
cados no ano passado às au-
toridades policiais chega-
ram a 74.930, o que repre-
senta 36,9 em cada grupo
de 100 mil habitantes. O
número é 8,2% maior do
que o registrado em 2021,
de acordo com os dados di-
vulgados nesta quinta-feira
(20), no Anuário Brasileiro
de Segurança Pública 2023,
do Fórum Brasileiro de Se-
gurança Pública. Os casos
de estupro somaram 18.110
vítimas em 2022, cresci-
mento de 7% em relação ao
ano anterior, e os de estu-
pro de vulnerável,  56.820
vítimas, 8,6% a mais do que
no ano anterior.

Segundo os dados,
24,2% das vítimas eram
homens e mulheres com
mais de 14 anos, e 75,8%
eram capazes de consentir,
fosse pela idade (menores
de 14 anos), ou por qual-
quer outro motivo (defici-
ência, enfermidade etc.).
Apenas 8,5% dos estupros
no Brasil são reportados às
polícias e 4,2% pelos siste-
mas de informação da saú-
de. Assim, conforme a esti-
mativa, o patamar de casos
de estupro no Brasil é de
822 mil casos anuais.

A pesquisa revela que as
crianças e adolescentes
continuam sendo as maio-
res vítimas da violência se-
xual: 10,4% das vítimas de
estupro eram bebês e cri-
anças com idade até 4
anos; 17,7% das vítimas
tinham entre 5 e 9 anos e
33,2% entre 10 e 13 anos.

Ou seja, 61,4% tinham no
máximo 13 anos. Aproxi-
madamente 8 em cada 10
vítimas de violência sexu-
al eram menores de idade.
Pela legislação brasileira,
uma pessoa só passa a ser
capaz de consentir a partir
dos 14 anos.

De acordo com o anuá-
rio, no ano passado, 88,7%
das vítimas eram do sexo
feminino e 11,3%, do mas-
culino; 56,8% eram pretas
ou pardas (no ano anterior.
eram 52,2%); 42,3%, bran-
cas; 0,5%, indígenas; e
0,4%, amarelas.

“Embora não tenhamos
pesquisas sobre o tema no
Brasil, é comum ouvir re-
latos de profissionais de
educação, ou mesmo de po-
liciais, que indicam que foi
o professor ou a professora
que notou diferenças no
comportamento da criança
e primeiro soube do abuso.
Assim, a escola tem papel
fundamental para identifi-
car episódios de violência,
mas, principalmente, em
fornecer o conhecimento
necessário para que as cri-
anças entendam sobre abu-
so sexual e sejam capazes
de se proteger”, diz o anuá-
rio.

Ainda segundo o anuá-
rio, é comum a criança não
ser capaz de reconhecer o
abuso, seja por falta de co-
nhecimento, seja por víncu-
lo com o agressor. “É com-
preensível que a criança te-
nha algum sentimento de
amor, ou mesmo lealdade,
pelo agressor, já que em
geral o abuso é praticado
por pais, padrastos, avós e
outros familiares. Além dis-
so, o abusador tende a ma-
nipular a criança com ame-

aças ou subornos, o que ga-
rante o silêncio da vítima.
O sentimento de culpa ou
vergonha costuma estar
presente na criança, que
acaba não revelando nada a
familiares.”

Conforme os registros
82,7% dos abusadores são
conhecidos das vítimas e
17,3%, desconhecidos. En-
tre as crianças e adolescen-
tes com idade até 13 anos,
os principais autores são fa-
miliares (64,4% dos casos)
e 21,6%, conhecidos da ví-
tima, mas sem relação de
parentesco. Entre as vítimas
de 14 anos ou mais, chama
a atenção que 24,4% dos
abusos foram praticados
por parceiros ou ex-parcei-
ros íntimos da vítima,
37,9% por familiares e 15%
por outros conhecidos.
Apenas 22,8% dos estupros
de pessoas com mais de 14
anos foram praticados por
desconhecidos.

A residência é o local
que aparece com mais
frequência, já que em mé-
dia, 68,3% dos casos soma-
dos de estupro e estupro de
vulnerável ocorreram na
casa da vítima. A proporção
dos estupros de vulnerável
que ocorrem em casa é de
71,6% e nos estupros, de
57,8%. A via pública foi o
local apontado em 17,4%
dos registros de estupro e
em 6,8% dos de vulnerável.
A maioria dos casos de vi-
olência sexual (53,3%)
ocorre à noite ou na madru-
gada (entre 18h e 5h59).
Quanto às ocorrências de
estupro de vulnerável, que
atingem principalmente cri-
anças, a maioria (65,1%) foi
ao longo do dia, entre 6h e
11h59, ou entre o meio-dia

e as 17h59, período em que
a mãe ou cuidadora em ge-
ral está fora.

Segundo Juliana Bran-
dão, do Fórum Brasileiro de
Segurança Pública, o núme-
ro de casos de estupros é o
maior desde que a institui-
ção começou a acompanhar
tais ocorrências, e é difícil
atribuir o aumento a um
único fator, principalmente
porque é um crime extre-
mamente complexo, que
tem suas especificidades.
“Neste caso, estamos falan-
do de crianças com até 13
anos, consideradas vulnerá-
veis. Esse aumento dos nú-
meros é apenas o aumento
das notificações, porque o
crime de estupro por si só
já é um crime que, pela na-
tureza que carrega, já tem
muita subnotificação.

Quando estamos olhan-
do para esse universo mais
de crianças e adolescentes,
é mais difícil ainda imagi-
nar que crianças e adoles-
centes foram responsáveis
por notificar a grande vio-
lência que sofreram”, afir-
mou.

Para Juliana, é possível
que esse resultado seja fru-
to de um conjunto de fato-
res que pode ser explicado,
em parte, pelo maior
empoderamento das víti-
mas, mas não se pode es-
quecer de analisar que há
pessoas que estão sendo os
vetores dessa comunicação
oficial para as autoridades,
os adultos. “E são esses
adultos que conseguiram,
de alguma forma, funcionar
fazendo essa mediação, ou-
vindo o relato das crianças e
adolescentes e levando para a
polícia para que o registro fos-
se efetivado”, acrescentou.

Casos de estupro aumentam
8,2% no Brasil em 2022

Anuário de Segurança Pública informa que vítimas são quase 75 mil

Por Gabriel Corrêa

Repórter Rádio Nacional

SÃO LUIS

A partir de agora, o estado
do Amazonas tem 17 línguas
oficiais. E o português é ape-
nas uma delas. Dezesseis lín-
guas indígenas foram incluí-
das como oficiais em ato rea-
lizado nessa quarta-feira (19),
em São Gabriel da Cachoei-
ra, que fica a 800 quilômetros
de Manaus, e é considerada a
cidade mais indígena do Bra-
sil.

A sanção da Lei ocorreu
após o lançamento da primei-
ra Constituição Federal
traduzida para o nheengatu, a
única língua descendente do
tupi antigo e ainda viva. Pre-
sente à solenidade, a presiden-
te do Supremo Tribunal Fede-
ral e do Conselho Nacional de
Justiça, ministra Rosa Weber,
destacou que o lançamento é
um marco na história consti-
tucional.

“Certa de que o dia de hoje
é um marco na história cons-
titucional do nosso país, o
meu desejo é de que sigamos
avançando para, juntos, con-
cretizarmos o que a nossa
constituição almeja. Ou seja,
que possamos construir jun-
tos um Brasil verdadeiramen-

te inclusivo”. Rosa Weber
lembrou que muitas palavras
da língua portuguesa, como
“guri” e “gu-ria”, comuns em
seu estado de origem, o Rio
Grande do Sul, também são de
origem indígena. A ministra
comentou essa mistura de ex-
pressões no evento que acon-
teceu na maloca da Federação
das Organizações Indígenas
do Rio Negro.

“Estamos hoje em uma
maloca, que aprendi que sig-
nifica ‘casa de gente’. Casa
nossa, então, né? Diante dis-
so, posso dizer que hoje
es tamos aqui ,  nes ta
maloca, onde vejo algumas
crianças, guris e gurias,
para tratar do futuro do
Brasil. Do futuro da casa da
nossa gente”.

Com a nova legislação es-
tadual, as línguas oficiais do
Amazonas passam a ser: Apu-
rinã, Baniwa, Dessana, Kana-
mari, Marubo, Matis, Matses,
Mawe, Mura, Nheengatu, Ta-
riana, Tikuna, Tukano, Wai-
wai, Waimiri e Yanomami.

Também já está valendo a
Política de Proteção das Lín-
guas Indígenas, que inclui a
garantia do direito ao pleno
uso público da própria língua,
dentro ou fora de terras indí-
genas.

Estado do
Amazonas

passa a ter 17
línguas oficiais

Ato na última quarta-feira (19)
oficializou 16 delas
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Por Ralph Diniz

A Secretaria Munici-
pal de Esporte e Lazer de
São Sebastião do Paraíso
iniciou a primeira etapa
dos trabalhos de restaura-
ção do Centro Social Ur-
bano II (CSU), localiza-
do no Jardim Planalto.

O espaço, que é utili-
zado pela população, por
atletas e sedia projetos da
prefeitura, era alvo de di-
versas reclamações devi-
do a sua má conservação.
Diante disso, a secretária
deu início à primeira eta-
pa do processo de restau-
ração no centro polies-
portivo municipal.

Segundo o responsá-
vel pela pasta, Daniel
Neves, neste momento,
será concluída a substi-
tuição das lâmpadas an-
tigas por outras mais mo-
dernas, de LED, inicia-
da no ano passado. Além
disso, o piso da quadra
será retirado e uma nova
pintura, em epoxi, será
feita no local. O fundo do
ginásio também deve ser
pintado.

Secretaria de Esportes
inicia obras do CSU II

Piso da quadra será substituído, lâmpadas de LED serão
instaladas e paredes serão pintadas nesta etapa dos trabalhos

Ainda de acordo com
Naves, em um segundo
momento, a secretária re-
alizará a pintura de todo
o centro social. "É mais
um local que estamos con-
seguindo restaurar", com-
pleta.

O secretário de Espor-
tes e Lazer afirma que cabe
à população ajudar a pre-
feitura na conservação do
patrimônio, uma vez que
tanto o CSU II, quanto ou-
tros espaços do município,
têm sido alvos de atos de

vandalismo. "Paredes são
pichadas, lâmpadas rouba-
das, banheiros são depre-
dados e objetos são furta-
dos.  Por mais que tente-
mos, não conseguimos
cuidar desses espaços so-
zinhos. Precisamos do
apoio da população, de-
nunciando aqueles que fa-
zem mau uso dos bens pú-
blicos, afinal de contas, o
local é de todos".

Por fim, Daniel Naves
ressalta a importância da
restauração do centro so-

cial, tendo em vista o nú-
mero de pessoas que pra-
ticam atividades no lo-
cal. "É um espaço de
grande valia para a secre-
tária, pois temos cente-
nas de alunos dos progra-
mas do município, além
daqueles que praticam
futsal, basquetebol, vôlei
e handebol no local, in-
clusive à noite. Tenho
certeza de que essas
obras irão proporcionar
melhor bem estar a to-
dos", conclui.

Piso da quadra foi removido nesta semana e receberá nova pintura nos próximos dias

Vejam o tamanho do escorpião que estava dentro do quarto e o matagal que se
encontra no quintal da casa abandonada na Rua dos Antunes n° 798, centro de Paraíso

FOTOS: Tadeuzinho

Sebastião Tadeu Ribeiro

Em 12 de fevereiro de
2022, o Jornal do Sudoeste
publicou matéria com o se-
guinte título: “Picado por es-
corpião, morador no centro da
cidade pede limpeza de quin-
tal de vizinho”. Neste sábado,
22 de julho faz exatamente
um ano quatro meses e dez
dias que foi publicada esta
matéria.

Nela foi mencionado que
o Milton Damaceno, residen-
te à Rua dos Antunes n° 804,
centro de São Sebastião do
Paraíso foi picado por escor-
pião dentro do banheiro de
sua casa. Conforme contou a
reportagem do JS, ele estava

Quintal de vizinho continua ainda mais
sujo, diz homem atacado por escorpião

Há quase um ano e meio depois de pedir providências
à fiscalização, situação está ainda pior, afirma.

fazendo a barba, pegou a toa-
lha para enxugar o rosto e sen-
tiu uma picada na palma da
mão. “Abri a tolha e nela es-
tava o escorpião que me ata-
cou. Foi uma dor enorme, pas-
sei mal, tive que procurar so-
corro médico imediatamente.
Fiquei internado por quase 24
horas, tomei os medicamen-
tos adequados, explicou Se-
nhor Milton”.

Afirmou que o escorpião
veio do quintal sujo de ma-
tos e detritos em casa aban-
donada, de seu vizinho, e
que se encontra pior ainda,
até hoje repleta de matos,
protesta.

Quando foi publicada a
matéria a respeito deste fato,

depois de uns três dias com-
pareceram à minha casa dois
agentes da Vigilância Sanitá-
ria, expliquei o acontecido,
eles subiram numa escada e
por cima do muro constata-
ram e registraram fotos do
quintal imundo da casa aban-
donada, declarou.

Nesta semana, quase um
ano e meio após a presença
dos agentes sanitários em
minha casa, por incrível que
pareça, o quintal da casa do
vizinho não foi limpo, aliás
piorou ainda mais, desaba-
fou.

Mais uma vez, nesta se-
mana Senhor Milton se depa-
rou com outro escorpião no
piso do seu quarto, bem na

beira de sua cama. “Por pou-
co não fui atacado novamen-
te “, disse.

Até este mês de julho os
casos confirmados e de mor-
tes de pessoas causadas pela
dengue em Paraíso é sem dú-
vida nenhuma, muito preocu-
pante e assustador. Por esta
razão não pode de maneira
nenhuma um cidadão ou cida-
dã paraisense pedir providên-
cia às autoridades responsá-
veis para mandar limpar terre-
nos ou quintais de residências
sujas de matos, e após um ano
e quase cinco meses, lamenta-
velmente nenhuma providên-
cia ter sido tomada, afirmou,
preocupado e indignado, ao
novamente pedir providências.

Por Alana Gandra

Repórter da Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

O Ministério Público de
Minas Gerais (MPMG) e a
Cervejaria Três Lobos, dona
da marca Backer, celebraram
acordo nesta sexta-feira (21),
pelo qual a empresa reconhe-
ceu a procedência integral do
pedido de condenação em da-
nos extrapatrimoniais indivi-
duais às vítimas de MPMG
fecha acordo com Cervejaria
Três Lobos e põe fim à ação
do Caso Backer , após o con-
sumo de uma cerveja produ-
zida pela empresa, no episó-
dio que ficou conhecido como
Caso Backer.

A intoxicação ocorreu em
2019. A Três Lobos pagará R$
500 mil a cada vítima e R$
150 mil a título de danos mo-
rais para cada familiar de pri-
meiro grau. Os valores serão
atualizados monetariamente.

De acordo com nota do
MPMG, a Cervejaria Três Lo-
bos reconhece também a “pro-
cedência do pedido, em sua
integralidade, dos danos patri-
moniais individuais, incluídos
o pagamento de salário refe-
rente ao último provento re-
cebido pela vítima antes de
sua intoxicação, enquanto não
cessarem as causas que a in-
capacitaram para atividade
laboral anterior, e o valor cor-
respondente a todas as neces-
sidades médicas e afins, des-
de o primeiro dia de interna-
ção até a finalização de todo
o tratamento”.

O acordo inclui o paga-
mento de coparticipações de
planos de saúde, custeios de
medicamentos, acompanhan-
tes e tratamento psicológico
suportado pelas vítimas,
acompanhamento de familia-
res de primeiro grau, do iní-
cio da internação até a fina-
lização do tratamento, trans-
porte, alimentação, lucros
cessantes e demais gastos in-
corridos. Faz parte também do
acordo o pagamento dos da-
nos emergentes e lucros ces-
santes, tanto das vítimas
quanto de seus familiares, a
ser arbitrado pelo juízo na li-
quidação.

Com o acordo, fica extin-
ta a Ação Civil Pública que
trata da indenização por dano
material às vítimas do caso
Backer. No dia 14 de julho,
foi protocolado na 23ª Vara
Cível da Comarca de Belo
Horizonte o requerimento de
homologação do acordo, no
qual a empresa reconhece a
integralidade dos pedidos for-
mulados na ação.

CAUSALIDADE
Nos termos do acordo é

ressaltado que para fazer jus
à indenização, a relação de
causalidade entre a contami-
nação das cervejas pelas subs-
tâncias dietilenoglicol ou

monoetilenoglicol e os danos
efetivamente causados à saú-
de de cada reclamante terá de
ser reconhecido pela Central
de Apoio Técnico (Ceat) do
MPMG, “nos termos do lau-
do apresentado, sem prejuízo
da inclusão de outras, após
análise individualizada”.

Também ré na ação, a
Empreendimentos Khalil
Ltda. destinará 244 lotes de
sua propriedade, localizados
no município de Perdigão,
para contribuir para o paga-
mento das indenizações. Ca-
berá à empresa, em conjunto
com a Associação das Vítimas
de Intoxicação por Dietileno-
glicol, definir a destinação
dos imóveis cedidos, preço de
venda, contratação de empre-
sa para a implementação de
loteamento, constituição de
garantias, entre outras ações.
Não havendo acordo, os imó-
veis deverão ser transferidos
à associação.

O MPMG informou ainda
que a Cervejaria Três Lobos
vai incluir no plano de recu-
peração a ser proposto na sua
ação de recuperação judicial
a manutenção de fundo cor-
respondente a 5% de seu
faturamento líquido, como
alternativa para o pagamento
integral das vítimas. A com-
panha reconhece, do mesmo
modo, a procedência do pedi-
do de condenação em danos
morais e sociais coletivos, fi-
cando estabelecido o valor de
R$ 1,5 milhão a serem pagos
ao Fundo Estadual de Prote-
ção e Defesa do Consumidor.

TRAUMA
Na avaliação do promotor

de Justiça de Defesa do Con-
sumidor de Belo Horizonte
Fernando Ferreira Abreu, o
acordo encerra complexa
ação decorrente de um even-
to de natureza traumática.
“Longe de reparar o dano
mais íntimo das vítimas e seus
familiares, por absoluta im-
possibilidade física, o acordo
assegura, na integralidade
requerida na ação, o direito ao
pagamento das indenizações,
único meio existente de se
reparar o dano”.

Segundo o promotor, “o
prosseguimento do processo
poderia conduzir, no máximo,
ao resultado obtido no acor-
do quanto aos danos pessoais
e patrimoniais, motivo pelo
qual sua importância se torna
latente por assegurar o direi-
to daqueles que assim o dese-
jarem”.

De acordo com inquérito
da Polícia Civil, 29 pessoas
que beberam a cerveja Backer
desenvolveram uma síndrome
que causou insuficiência renal
aguda pela substância tóxica
encontrada na bebida e que
vazou de um dos tanques.
Desse total, dez pessoas mor-
reram e 19 apresentaram
sequelas graves.

Cervejaria dona
da marca Backer

fecha acordo com o
Ministério Público

Bebida contaminada com
dietilenoglicol intoxicou 29 pessoas
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Um homem que tra-
balhava em um lotea-
mento que está sendo im-
plantado em São Sebas-
tião do Paraíso, morreu
no final da tarde desta
quarta-feira (19) em São
Sebastião do Paraíso ao
ser atingido por um tubo
de concreto. A vítima
teve politraumatismo e
esmagamento no crâ-
nio.

Segundo informações
ele trabalhava em uma
valeta juntamente com
um pedreiro, colocando
tubulação para a infraes-
trutura do loteamento.
Próximo havia uma re-
troescavadeira. Uma pá-
carregadeira transporta-
va manilhas, uma delas
bateu em outra que rolou
e atingiu a vítima dentro
da vala.

O Corpo de Bombei-
ros foi acionado às

Homem morre em Paraíso ao ser
atingido por tubo de concreto

FOTOS: Jornal do Sudoeste

16h55 e atendeu à ocorrên-
cia, mas já encontrou o ho-
mem de 55 anos, identifi-
cado como Adilson Rosa
Januário, 55 anos, sem
vida.

O corpo foi conduzido
para o IML em São Sebas-
tião do Paraíso para ser
necropsiado. O sepulta-
mento deve ocorrer em
Guaxupé. A Perícia Técni-
ca da Polícia Civil proce-
deu levantamentos.

Por Ralph Diniz

A Polícia Civil em São
Sebastião do Paraíso está in-
vestigando uma alegação de
abuso sexual supostamente
ocorrido em um Centro Mu-
nicipal de Educação Infantil -
CMEI. A denúncia foi apre-
sentada pela mãe de uma cri-
ança de três anos, que alega
que um então funcionário da
instituição teria abusado de
sua filha.

No relato da mãe, veicula-
do em uma rede social, ela
narra o momento em que sua
filha se queixou de dor na
genitália, mencionando o “tio
da creche”. Após isso, ela pro-
curou a diretora da instituição
para relatar a situação. Segun-
do a genitora, a responsável
pelo CMEI sugeriu que a cri-
ança poderia estar inventan-
do a situação, mas se compro-
meteu a esclarecer os fatos no

Polícia Civil investiga em Paraíso
suposto abuso a criança em creche

Mãe denunciou o caso em uma rede social depois que filha reclamou de dores e
alegou ter sido tocada por “tio da creche”. Câmeras da escola não evidenciam abuso

brou que essa prática pode ser
considerada um crime segun-
do o Estatuto da Criança e do
Adolescente.

A reportagem também fez
contato com a advogada da
família, Paola Aparecida de
Carvalho Silva Reis, que in-
formou que foi procurada pela
mãe da criança logo que o
caso havia ocorrido. “Ela não
tinha muitas informações so-
bre o andamento, diante dis-
so, procurei as autoridades
para apurar o andamento da
investigação”, conta.

A advogada relata que a
mãe se encontra muito abala-
da com o ocorrido e que a pri-
oridade nesse momento é o
bem-estar da genitora e da cri-
ança, além de acompanhar de
perto a conclusão das investi-
gações. “Após isso, verifica-
remos a possibilidade de
eventual ação judicial”, con-
clui Paola Reis.

dia seguinte. A mãe levou a
menina a um ginecologista,
que não constatou lesões gra-
ves nem rompimento, e a en-
caminhou a um legista para
exame mais aprofundado.

Também na postagem fei-
ta, a mãe disse que conselhei-
ros tutelares teriam a aconse-
lhado a dispensar a consulta,
pois evitaria mais constrangi-
mentos à criança. A mulher,
em estado de choque, teria
concordado em retornar para
casa sem que o exame fosse
realizado.

Após o incidente, a mãe da
criança reportou que sua filha
apresentou mudanças de com-
portamento, necessitando de
acompanhamento psicológico
e psiquiátrico no Centro de
Atenção Psicossocial (CAPS)
Girassol, de Paraíso. Segun-
do ela, a criança tem sofrido
crises noturnas e se tornado
agressiva e teimosa.

As investigações em cur-
so estão sendo lideradas pelo
delegado Tiago Bordini, res-
ponsável pela 2ª Delegacia
Regional de Polícia Civil de
São Sebastião do Paraíso.
Segundo Bordini, as ima-
gens de vigilância interna do
CMEI no dia em questão não
apresentam evidências con-
clusivas de abuso. “Analisa-
mos as imagens do circuito
interno de câmeras do cen-
tro de educação infantil no
dia que a criança alega ter
sido tocada, e não tem nada
que demonstre que o profis-
sional tenha violado a meni-
na de qualquer forma”, afir-
mou.

Enquanto a investigação
prossegue, o delegado está
aguardando os resultados da
avaliação psicológica da cri-
ança pelo CAPS. A mãe da
criança e a diretora da insti-
tuição também foram ouvidas

pela Polícia Civil. “A direto-
ra explicou como é a rotina na
creche e como os profissio-
nais costumam trabalhar; já a
mãe da criança manteve a sua
posição e disse que a menina
já havia reclamado de dores
na região da vagina, mas que
eram reflexo de uma infecção
urinária que estava sendo tra-
tada.

Contudo, daquela vez pa-
recia ser diferente. Estamos
esperando relatórios com os
resultados da avaliação psico-
lógica da criança para, depois,
ouvir a professora da turma e
o suspeito do abuso. A princí-
pio, não temos nem indício de
que houve abuso. Porém, é
importante deixar claro de
que o caso ainda está em in-
vestigação”, conclui o delega-
do.

Em nota encaminhada ao
Jornal do Sudoeste, o prefei-
to de São Sebastião do Paraí-

so, Marcelo Morais, declarou
que a Prefeitura está colabo-
rando integralmente com as
investigações. Ele também
destacou que o monitor acu-
sado foi afastado do trabalho,
e já não faz mais parte do qua-
dro de funcionários do CMEI,
tendo pedido exoneração por
não concordar com afasta-
mento. Morais ainda reforçou
que o município está compro-
metido com a elucidação do
caso, entregando todas as gra-
vações das câmeras de video-
monitoramento à Polícia Ci-
vil.

Ainda no pronunciamento,
Morais reiterou que a prefei-
tura forneceu suporte à crian-
ça e à família desde o início,
garantindo acompanhamento
médico e psicológico. Por
fim, ele lamentou a exposição
da criança em redes sociais,
pedindo à população que não
compartilhe as imagens e lem-

O Governo de Minas Gerais
e a empresa MG LIT (Lithium
Ionic) acabam de firmar proto-
colo de intenções para a gera-
ção de mais de mil empregos
diretos, além dos indiretos, na
região do Vale do Jequitinho-
nha. Os investimentos – da or-
dem de R$ 750 milhões – fazem
parte do propósito de desenvol-
vimento do Vale do Lítio e, prin-
cipalmente, de transformação
para a realidade dos mineiros
que vivem na região.

A empresa irá atuar na ex-
tração de lítio nos municípios de
Araçuaí, Itinga e Salinas. Em
reunião na Cidade Administra-
tiva, em Belo Horizonte, com
diretores da MG LIT, da Invest
Minas e o secretário de Desen-
volvimento Econômico (Sede),
Fernando Passalio, o governa-
dor destacou a importância do
projeto.

“A cada dia que passa,
estamos fazendo o Vale do Lítio
se tornar algo concreto. E, hoje,
demos um passo muito impor-
tante para isso. Queremos dar
emprego digno para os minei-
ros. Estamos dando todo o apoio
a esse projeto, sem burocracias
e seguindo rigorosamente a le-
gislação ambiental. O Vale do
Jequitinhonha será e - já come-
ça a ser - o Vale da Esperança”,
disse o governador.

O presidente da MG LIT,
Hélio Diniz, ressaltou os impac-
tos sociais e econômicos do pro-
jeto para a região, o que também
vai elevar a empregabilidade no
estado. “O futuro é bem promis-
sor. Acreditamos muito no po-
tencial da região, que é enorme.
Estamos bastante animados e
queremos começar a trabalhar o
mais rápido possível”, disse.

A expectativa é que a MG
LIT comece a operar em 2025.
A empresa já começou a inves-
tir no estado e, até o final do
ano, devem ser contabilizados
cerca de R$ 160 milhões em re-
cursos aplicados em Minas Ge-
rais. No total, a previsão é que
sejam direcionados mais de R$
750 milhões pela MG LIT.

PARCERIA
A parceria do Governo de

Minas com as empresas que
querem investir no Vale do Lítio
vai além da extração. É funda-
mental, nesse processo, que as
companhias apresentem ações
sociais, como apoio as mulhe-
res empreendedoras, estradas e
infraestrutura, conforme reco-
mendação do governador.

“Algumas empresas já estão
investindo para melhorias das

estradas e pontes. Já solicitamos
também que elas contribuam
para o Aeroporto de Araçuaí,
para que o município possa re-
ceber voos regulares”, afirmou
Romeu Zema.

TRANSFORMAÇÃO
O secretário de Estado de

Desenvolvimento Econômico,
Fernando Passalio, reforçou o
objetivo, que já toma forma, de
tornar o Vale do Lítio um celei-
ro de desenvolvimento, trans-
formação social e geração de
empregos. “As famílias que
moram na região vão sentir a
transformação econômica e so-
cial que nós vamos fazer”, pon-
tuou o secretário.

As mudanças já são perce-
bidas, por exemplo, pela popu-
lação de Itinga, com o aqueci-
mento de alguns setores.

“Trabalho com descarga de
mercadorias e, hoje, não acho
mais ninguém para trabalhar
porque todo mundo que quer já
está trabalhando. Mas está bom,
porque o que interessa é que o
dinheiro está correndo. É o pro-
gresso, tem que ter nessa região
que é muito pobre”, destacou.

MG LIT
A MG LIT (Lithium Ionic)

é uma empresa de mineração
canadense com foco em lítio.
Atua na aquisição, exploração
e desenvolvimento de proprie-
dades de lítio no Brasil com o
objetivo de gerar valor de lon-
go prazo para seus acionistas
por meio da descoberta e poten-
cial extração futura de lítio, um
mineral que está alimentando a
revolução verde.

VALE DO LÍTIO
O Vale do Lítio é formado por

14 cidades: Araçuaí, Cape-linha,
Coronel Murta, Itaobim, Itinga,
Malacacheta, Medina, Minas
Novas, Pedra Azul, Virgem da
Lapa, Teófilo Otoni e Turmalina,
no Nordeste de Minas, e Rubelita
e Salinas, no Norte mineiro.

Até o momento, segundo
informações da Secretaria de
Estado de Desenvolvimento
Econômico (Sede), já foram
atraídos quatro grandes projetos
de investimentos e desenvolvi-
mento para o Vale do Lítio. Com
as confirmações, estão previs-
tos cerca de R$ 5 bilhões em
recursos que serão direcionados
a Minas, com expectativa de
chegar a R$ 30 bilhões até 2030.
Os quatro empreendimentos fir-
mados projetam mais de 3,7 mil
postos de trabalho na região.

(Sup. Central de Imprensa)

Governo de Minas
firma mais uma

parceria para gerar
empregos, renda e
desenvolvimento
no Vale do Lítio
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Elenco de 27 atores vai interpretar roteiro adaptado pelo dramaturgo Bruno Pessoni

Por Ralph Diniz

A Oficina de Artes Cêni-
cas Sebastião Furlan, de São
Sebastião do Paraíso, apre-
sentará sua tradicional
"Mostra de Inverno" deste
ano com um tema especial:
"Disney - 100 anos de emo-
ção". A exibição acontece no
Teatro Acissp, na sexta-fei-
ra, dia 28 de julho, às 19h30.

A peça, uma celebração do
centenário da Disney, consis-
te em quatro atos, cada um
contando uma das histórias
clássicas da Disney: Cindere-
la, A Bela Adormecida, Pi-
nóquio e Rapunzel. Com dire-
ção de Katia Mumic e Kayho
Rodrigues, e roteiro adaptado
para o teatro pelo dramaturgo
Bruno Pessoni, a peça prome-
te encantar o público com seu
elenco de 27 atores.

Os ingressos estão à ven-
da e podem ser adquiridos

"Disney - 100 Anos de Emoção": Oficina de Artes
Cênicas Sebastião Furlan Realiza Mostra de Inverno

Quadros de histórias clássicas da Disney ganham vida em nova produção teatral de companhia paraisense

mais do que apenas entrete-
nimento. É uma forma de pro-
mover a cultura teatral na ci-
dade, que já acolhe a Oficina
de Artes Cênicas Sebastião
Furlan desde 1994. Ele obser-
va que o teatro "é a porta para
aqueles que desejam um mun-
do melhor" e uma forma de
contrabalançar os desafios do
cotidiano. "O teatro tem essa
magia de nos fazer viajar e
conhecer diferentes mundos.
Seja rindo ou chorando, mas
sempre emocionado," acres-
centa.

Desde sua fundação, a Ofi-
cina já encenou mais de 50
espetáculos. Sob a direção
atual de Katia Mumic e
Kayho Rodrigues, a institui-
ção busca manter viva a "cha-
ma" teatral da cidade e de
acordo com o elenco e dire-
ção, "mais uma vez, está pron-
ta para impressionar com sua
última produção".

antecipadamente por R$15
com os alunos da Oficina de
Artes Cênicas Sebastião Fur-
lan. No dia do evento, o valor
sobe para R$30. Haverá tam-
bém a venda de meias-entra-
das no dia do espetáculo para

estudantes que apresentarem
comprovante de matrícula e
documento oficial com foto.
De acordo com os diretores,
a produção se dirige a todos
os públicos, crianças, jovens
e adultos, e promete agradar

especialmente aos amantes da
arte teatral.

Segundo Kayho Rodri-
gues, um dos diretores da
peça, a expectativa para o es-
petáculo é altíssima. "Esta-
mos com ótimas e positivas

expectativas. Queremos ver o
teatro lotado e que o espetá-
culo agrade ao nosso público.
É tudo feito com muita garra
e determinação, para apresen-
tarmos o melhor."

Para Rodrigues, a peça é

O Sicredi foi reconhecido
pelo Ranking Merco Responsa-
bilidade ESG 2022, divulgado na
última semana. A instituição fi-
nanceira cooperativa, com pre-
sença em todos os estados brasi-
leiros, ficou em 8º lugar no
ranking setorial de “Serviços Fi-
nanceiros”. De acordo com a
Merco, este é um reconhecimen-
to às empresas mais responsáveis
do Brasil nos âmbitos de meio
ambiente, responsabilidade soci-
al e governança corporativa.

“No Sicredi, buscamos gerar
prosperidade nos locais onde

Sicredi está entre as empresas de melhor
reputação em Responsabilidade ESG

Instituição financeira cooperativa conquistou a 8ª posição na categoria “Serviços Financeiros” do Ranking Merco
estamos presentes e, para isso,
o desenvolvimento equilibrado
das dimensões da agenda de
sustentabilidade é crucial. As-
sim, o ESG é algo presente no
nosso dia a dia e se materializa
de várias formas. É em um aten-
dimento simples e próximo ao
nosso associado, buscando a
melhor solução para suas neces-
sidades, nas nossas assembleias,
onde todos participam das de-
cisões da cooperativa, no au-
mento do nosso impacto social
por meio dos diversos progra-
mas e iniciativas sociais, cultu-

rais e educacionais. Enfim,
estamos felizes com esse reco-
nhecimento que evidencia o
impacto gerado na vida das pes-
soas e de suas regiões”, afirma
Romeo Balzan, superintenden-
te de Cooperativismo e Susten-
tabilidade da Fundação Sicredi.

A presença no ranking de
reputação em Responsabilidade
ESG obtida pelo Sicredi soma-
se à posição conquistada em
março deste ano, quando a ins-
tituição financeira cooperativa
constou no Ranking geral da
Merco Empresas 2022, que

mede a reputação corporativa.
Na ocasião, ficou em 9º lugar
também na categoria “Serviços
Financeiros”.

A Merco realiza os moni-tores
corporativos que são referência
em mais de 16 países da América
Latina e Europa e vem avaliando
a reputação das empresas desde
o ano 2000. Os rankings são aber-
tos e a presença das empresas
depende exclusivamente do reco-
nhecimento obtido. Assim como
nas edições anteriores, o Ranking
Merco apresentou as 100 melho-
res empresas em um cenário ge-

ral de responsabilidade ESG e
aquelas que se destacam nas prá-
ticas de cada um de seus pilares,
resultando em mais três rankings
de acordo com as siglas Envir-
onmental (E), Social (S) e
Governance (G), além dos
rankings setoriais.

A metodologia parte de en-
trevistas com membros da alta
direção de empresas, que apon-
tam as companhias de melhor
Responsabilidade ESG. A partir
dessa primeira listagem, são fei-
tas entrevistas com diversos ou-
tros grupos, incluindo especialis-

tas em responsabilidade social
corporativa, analistas financei-
ros, ONGs, sindicatos, associa-
ções de consumidores, jornalistas
de informação econômica. Des-
de a edição do ano passado, con-
ta também com a pesquisa Merco
Sociedade, monitor que mede a
reputação da perspectiva cidadã.
Em complemento, são conside-
radas as avaliações de Merco Di-
gital, ou seja, a “conversação”
gerada nos meios digitais, além
dos indicadores respondidos pe-
las próprias empresas.

Raíza Goi Borba


